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Presidente Boric por crimen organizado en el norte del país: "Agradezco al
Fiscal Nacional que haya tomado cartas en el asunto"
En el marco de la gira presidencial por la
región de Tarapacá, el Presidente de la
República, Gabriel Boric, junto al Fiscal
Nacional, Ángel Valencia, y otras
autoridades, realizaron una visita inspectiva
al nuevo edificio de la Fiscalía local de Alto
Hospicio y abordaron la situación del
crimen organizado en la zona.
“Ha cambiado radicalmente la forma del
delito en nuestro país. Las bandas del
crimen organizado tienen una forma de
proceder que en Chile no se conocía y, por
lo tanto, se requiere una actualización no solamente de la Fiscalía, en donde le
agradezco al Fiscal Nacional que haya tomado cartas en el asunto, y le agradezco, por
cierto, a las fiscalías de Alto Hospicio y de Iquique, donde estamos en su nueva sede,
sino también en instituciones que muchas veces no se piensan de esa manera:
Directemar, Aduanas. Necesitamos un laboratorio de drogas acá, en Tarapacá;
necesitamos más centros de rehabilitación, también acá. Necesitamos más Estado de
manera integral”, dijo el Presidente Boric, en medio de la visita al nuevo edificio de la
Fiscalía local de Alto Hospicio.
Relacionado con lo anterior, el Presidente Boric destacó anuncios concretos para la
región. “Estamos fortaleciendo y aumentando la presencia policial en Alto Hospicio y
Tarapacá con más vehículos, más carabineros y más detectives para prevenir, combatir
e investigar y, por cierto, perseguir de manera implacable el delito. Hoy día estamos
entregando 25 nuevos vehículos de Carabineros a la comuna, incluyendo camionetas,
radiopatrullas y motos, que se suman a los 10 vehículos que llegaron en febrero. A
contar de marzo, Alto Hospicio contará con 30 nuevos carabineros y la Policía de
Investigaciones de la región sumó 20 nuevos detectives para investigar los casos de
homicidios”, anunció el Presidente.
El Fiscal Nacional, por su parte, destacó que para el Ministerio Público y el país, “hoy
es un gran día, un día importante. Pudimos hacer una visita inspectiva de estas nuevas
instalaciones que les van a permitir un desempeño más digno, más apropiado, para
perseguir el delito en esta comuna. Pero, además, un espacio más digno y apropiado
para recibir a las víctimas de delitos de Alto Hospicio. Como le señalábamos a su
Excelencia, el Presidente de la República, hasta el día de hoy las víctimas, niños y
niñas, que tienen que participar en diligencias de entrevistas videograbadas, deben
viajar hasta Iquique para que se practiquen dichas diligencias. Una vez que este
edificio esté habilitado y en operación, en el mes de mayo, todas esas niñas y niños ya
no tendrán que viajar hasta Iquique para ello, sino que podrán participar en dichas
diligencias en condiciones apropiadas aquí en la Fiscalía local de Alto Hospicio. Por
ese motivo, estamos muy contentos. Todos los funcionarios, profesionales, fiscalas y
fiscales de la Fiscalía local de Alto Hospicio, también están muy emocionados. Son
largos años de trabajo en otras condiciones y por eso agradecemos a todos su
presencia”.
El Presidente Boric también destacó las nuevas instalaciones y las gestiones que ha
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llevado adelante la Fiscalía Nacional en la zona para reforzar las unidades regionales y
locales, con el objetivo de ampliar la persecución penal del crimen organizado.
"Hicimos una visita inspectiva al nuevo edificio de la Fiscalía local de Alto Hospicio.
Está muy próximo para estar terminado y entregado. En mayo va a estar en
funcionamiento, faltan ciertos temas administrativos y detalles. Pero va a ser un
cambio sustantivo respecto de las seis casas sociales en las que estaban hoy día, juntos
ahí, acumulados, achoclonados, sin las condiciones necesarias, a este edificio de
primera generación. Además, en febrero pasado se designó al Fiscal Regional de
Tarapacá como fiscal preferente para investigar todos los casos de homicidios
vinculados a organizaciones criminales que ocurran en la región. Y, adicionalmente, se
han enviado dos fiscales de la Región Metropolitana en comisión de servicio para
Tarapacá. Esto me lo contó recién el Fiscal Nacional, Ángel Valencia. De esta manera,
vamos a perseguir de manera más efectiva a quienes atemorizan y dañan a la
población”, dijo el Presidente Boric.  
El Fiscal Valencia también se refirió el reforzamiento del Ministerio Público en
Tarapacá con el envío de dos fiscales de la Región Metropolitana a la zona.
“Una de las primeras gestiones que realicé una vez que asumí como Fiscal Nacional,
fue participar en la cuenta pública del Fiscal Regional de Tarapacá, Raúl Arancibia.
Nuestras principales preocupaciones están puestas en la situación del crimen
organizado y en esa visita pudimos constatar las condiciones de trabajo en las que se
encuentran las fiscalas y fiscales de esta región y sus equipos de apoyo, y por esa razón
dispusimos que dos fiscales que actualmente se encuentran en dotación de la Fiscalía
Metropolitana Oriente de Santiago, pudieran ser trasladados a la Región de Tarapacá
para prestar servicios durante el mes de mayo”.
Respecto a cambios legales para profundizar la persecución penal, el Presidente Boric
señaló que "estamos haciendo lo mejor que podemos con lo que tenemos, pero
tenemos que tener más y eso implica cambiar la estructura en muchas cosas y en
algunos casos cambiar la ley, que también es algo que conversamos con el Fiscal
Nacional".
En tanto, el Fiscal Nacional reiteró el compromiso del Ministerio Público con la puesta
en marcha de la Ley de Infraestructura Crítica, la cual permite el despliegue de las
Fuerzas Armadas (FF.AA) en la frontera norte del país para resguardarla.
“El pueblo de Chile puede contar con nuestro compromiso para hacer nuestro mejor
esfuerzo para que las leyes que se han dictado recientemente produzcan el efecto que
ellas persiguen. Van a contar con toda nuestra colaboración para la capacitación y las
instrucciones que el Ejército y las Fuerzas Armadas necesiten, para que esa tarea
encomendada por el legislador, por el Estado, puedan cumplirla eficientemente”, dijo
el Fiscal Valencia.
Asimismo, el Fiscal Nacional abordó el impacto que ha tenido el crimen organizado en
niñas, niños y adolescentes en la zona, destacando que esta ha sido una de sus
principales preocupaciones en el inicio de su gestión al mando del Ministerio Público.

 


